

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Jefe de Redacción: CARLOS JINESTA

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIÉRCOLES 14 DE FEBRERO DE 1923

N.º 1008

NOTA EDITORIAL

Las Conferencias de Washington

Han sido clausuradas ya las famosas conferencias donde ha habido de todo menos defensa de los derechos de Costa Rica, pues lo que primeramente debió haber manifestado la Legación nuestra ante la Casa Blanca, era que sólo podría conocer de nuevas negociaciones diplomáticas si se hacían respetar los Tratados anteriores que nos dieron indisputables derechos en el río San Juan, derechos que después confirmó la Corte de Paz en luminosas sentencias que no se han cumplido porque algunos de los gobiernos firmantes del convenio no hicieron honor a sus compromisos, ni se les hizo respetar por la acción conjunta de los gobiernos perjudicados. Los gobiernos garantes de los pactos, tampoco se empeñaron en que se cumplieran los compromisos contraídos.

Se recordará que primeramente a iniciativa de un gobierno centroamericano, se proyectaron las conferencias, y el resultado fué una negativa de los demás Estados hermanos. Fué menester la voz de la Casa Blanca, para que respondieran nuestras cancillerías, lo cual está demostrando que no nos movemos por propio impulso sino que practicamos una política de obediencia, con trayectorias definidas.

Para hacer más lamentable el resultado de las Conferencias, intempestivamente Costa Rica cambió su Legación en los precisos momentos en que más se necesitaba de una acción unítona aceptada, debido al famoso reportaje del Ministro Obregón que obligó a renunciar a los señores Beeche y Coronado.

Ahora está aquí el señor Beeche y sería conveniente que él, con el patriotismo y las luces que le adornan, explicara al país las características de las famosas Conferencias, en los días que él figuró como Representante nuestro, y asimismo, que ampliara públicamente los motivos de su renuncia, ya que por tratarse de una cuestión tan importante, se hace preciso que el país sepa de fuente autorizada todo lo que ha ocurrido sobre el particular.

Estamos seguros que el Ministro Obregón, también explicaría después los motivos que tuvo el Gobierno para buscar la caída de los Representantes nombrados primeramente para defender los intereses de Costa Rica.

Escombros

Mas... ¡Las ruinas de los incendios! El fuego en contados minutos, lo devora todo: techumbres, puertas, ventanas, balcones; pisos, muebles, ropas. El edificio destruido presenta los rescoldos,—negro y plata,—a manera de las huellas que dejan las acciones de las batallas... Aquí hojas de zinc, barras de hierro retorcidas, alambres caídos; allá montículos de ceniza, paredes manchadas con brochazos de humo, piedras mordidas y rajadas, hoyos que escogería para lecho Leviatán; en el aire danzan virgullitas y sobre los escombros se agitan las palvaredas.

Mas... ¡Como las ruinas de los incendios quedan las almas cuando claudican arrebatadas por el remolino de las conveniencias bastardas, en la pizarrona extensión del pecado!

GARLOS JINESTA

El gran poeta Villaespesa vendrá a Costa Rica

Por carta que tenemos a la vista y que envió el gran poeta Villaespesa a un ex-presidente del Ateneo de Costa Rica, hemos bido que Villaespesa llegará a este país en Marzo próximo. Anuncia que dará en el Teatro Nacional varias conferencias. Mañana se reunirán algunos escritores costarricenses para organizar el recibimiento que se le hará a este famoso vate.

Colaboración

Los consejos de un obrero Desidia por la lectura

Durante mis ratos de ocio, he meditado con detenimiento las costumbres de los habitantes de los pueblos y si bien es cierto que la mayoría de ellos se llevan una vida metódica y honrada, en otros aspectos, es bastante lastimoso el estado en que se encuentran respecto a civilización. Digo esto por cuanto conozco a personas de varios lugares que son propietarios de capitales fuertes y otros que poseen establecimientos comerciales de cierta cuantía y estos señores rehusan disponer la ridícula suma de dos colones, para el pago mensual de una suscripción al periódico. Se nota mucha desidia por la lectura y esta es la causa para que el progreso cultural de los pueblos permanezca inactivo, paralizado, y por consiguiente, con tendencias al retroceso. En cambio hay un gran número de nuestros habitantes que no tienen escrúpulo en gastar varios colones en licor, juego de billar, de dominó, etc., etc.

¿Cómo pueden ignorar estas personas que mediante la lectura, se adquieren muchos conocimientos científicos?

Un periódico es una biblioteca práctica; en él se encuentran recetas medicinales y de cocina; anuncios de herramientas para trabajos agrícolas y consejos para mejorar las cosechas de sus pertenencias, o curaciones de sus ganados; remates de toda clase de artículos; ventas de propiedades; itinerarios; etc., etc. En fin, que quien se preocupa por la lectura de la prensa diaria, se encuentra enterado de muchos conocimientos, que lo eximen del feo papel de preguntar a cada instante por tal o cual cosa, evitándose por ese medio, hasta engaños que los charlatanes a veces se gastan con nuestros campesinos.

Pienso que en toda escuela, el maestro debiera hacer que sus discípulos, lean uno de los periódicos diariamente, escogiendo las lecturas instructivas o de alguna importancia, a juicio del profesor. De este modo los niños se habitúan a enterarse de las noticias diarias y cuando lleguen a su mayoría, se les hace indispensable esta costumbre tan útil y beneficiosa.

Si se llegare el día que la mayoría de los habitantes adquirieran el hábito de la lectura, entonces sí podemos asegurar que Costa Rica se encamina por la senda del progreso y la civilización. Antes nó.

DEMOFILO

Hermoso baile en Cartago

Como lo anunciamos, se verificó un hermoso baile en casa de doña Celina de Elberch. Durante más de dos horas se bailó en medio del contento y la alegría de todos. Los invitados fueron muy atendidos por los dueños de la casa.

Concurrieron las siguientes señoras: Dora Guier, Hortensia Echeverría, Luz Echeverría, Claudia Jiménez, Soto Verga, Rosalía Robles, Alicia Herrera, Matilde Guier, Claudia Maroto, Sabel Fernández, Luz Castro, Carmen Caamaño, Virginia Guier, Zeneida Pontón de Arce y Emilia Villegas.

Veraneantes

Para Alajuela salieron el Lic. don Ricardo Fournier y señora; para Poás don Enrique Clare y don Francisco Jiménez O.; para Limón la familia de don Ricardo Fernández Mora; para la Boca de la Barranca la familia de don Fernando Borges.

Hoy llega el cadáver de doña Margarita de Asch

Hoy, a las cuatro de la tarde, llegará a esta capital el cadáver de la que fué doña Margarita de Asch. La señora de Asch murió en la ciudad de Panamá. A la estación del Ferrocarril al Pacífico irán muchas amistades de la familia de Asch.

Racha informativa

Excursión a Tierra Blanca.

Los jóvenes deportistas que integran en Santo Domingo de Heredia la simpática asociación que se distingue con el sugestivo nombre de «Benjamín Franklin», irán en excursión a Tierra Blanca, el domingo 28 de los corrientes, acompañados de una magnífica orquesta.

En aquel lugar verificarán un match de foot ball, contra el primer team del club sport «Irazú».

Hay mucho entusiasmo en la localidad, por este paseo.

A beneficio de una escuela.

Una lujosa y activa comisión de vecinos honorables y progresistas de San Miguel de Desamparados, preparan un gran turno feria para el domingo entrante.

El objeto de esta fiesta que nos merece toda simpatía, es allegar fondos para los trabajos de reparación de la casa escolar de aquel distrito vecino, los cuales tuvieron que paralizarse el año anterior por escasez de recursos.

Solicitos concurrirémos a esa bonita fiesta hasta con el gato de la casa.

La acción de los cacos

En la villa de Guadalupe se cometió un robo en perjuicio de los señores Zeledón Hnos. dueños de un taller de zapatería.

Los cacos se llevaron algunos materiales por valor de veinticinco colones. No se ha podido averiguar quién es el autor de esta hazaña, recayendo las sospechas en un individuo allegado al establecimiento de los señores Zeledón, que rotundamente niega tener culpabilidad en este delito.

Misa de Requiem

El viernes entrante, en la Iglesia del Carmen, se celebrará una misa de requiem a las siete de la mañana, por el alma del que fué Francisco Ortiz Frutos.

Muerte de un niño

De tres meses de edad murió en esta capital el niño Tobías Daniel Chavarría, hijo del señor don Tobías Chavarría y su señora esposa doña Matilde Bonnefil Esquivel de Chavarría. A sus afligidos padres les enviamos nuestra expresión de condolencia.

Ejercicios militares

Esta mañana estuvo una compañía formada por miembros de la Segunda Sección de Policía, practicando ejercicios militares en la Plaza de la Artillería; igual cosa han estado haciendo en la Plaza Viquez la policía de la Primera Sección.

Estas ompañías se disciplinan a fin de tomar parte en la solemne ceremonia que prepara nuestro Gobierno para rendir su tributo de homenaje a los mártires de Buenos Aires.

Miércoles de ceniza

Hoy fué numerosa la concurrencia de fieles a los templos, pues el catolicismo universal celebra en esta fecha la tradicional fiesta de Ceniza. Damas, señoritas y niños salían de los templos ostentando en la frente el símbolo de la Fe. Desde hoy comienza el ayuno obligatorio que impone la Iglesia, precedente a la solemne festividad de Semana Santa.

Hogar dichoso

Al hogar del caballero don José María Sánchez y su señora doña Juanita Borbón de Sánchez ha llegado un bello chiquitín por lo cual felicita a sus regocijados padres.

Album Social

Don Jorge Hine y señora salieron para Puntarenas.

—Para el mismo lugar marcharon don Agustina v. de Bonilla y doña Margarita de Mezerville.

—La señora esposa de don José Figuer del Valle se encuentra muy enferma.

—Doña Rosa Rivera fué operada.

—Don Alberto T. Brenes ha seguido mejor de salud.

—Las Sritas. Emilia y Anita Escalante salieron para Puntarenas.

—Doña Otilia Vargas de Brenes salió para Orotina.

—D. Abel Fernández guarda cama.

—Las señoritas Nila Vaglio y Virginia Troyo salieron para Puntarenas.

—La señorita Marta Pacheco regresó de Cartago.

—Don Enrique Carazo ha seguido mejor.

—Don Ramón Aguilar Fernández ha restablecido.

—De Cartago vino la señorita Clemencia Mata.

—Para el mismo lugar salió doña Joaquina Salas de Orozco.

—Don Elías Pagés ha mejorado.

¿Quiere Ud. leer una bonita novela? Diríjase a la Imprenta y Librería, Falcó y Borrásé.

Cuicutos cortos

El *doutor* Montero no será destituido de su puesto de Director del Asilo de las Mercedes. Para algo él inventó las inyecciones de achioté, que según escribió Cheto, está usando «el más grande leprólogo» del mundo, A. L. Déan, Presidente de la Universidad de Hawaii.

Este Cheto es muy original y muy astuto. Cuando fue al Ministerio de la Guerra a decirle a Aquiles que él era un *cochino*, ya sabría el *doutor* que eran *primos*, que Aquiles no le aceptaría el *duelo*, y que la Junta Administrativa del Asilo no le *acertaría* la renuncia!!

Pues nada, que hoy quiero ocuparme sólo de Cheto porque este muchacho vale mucha plata.

Dice Aniceto: «Sir Leonard Rogers en Bengala, descubrió

JARDINERIA
LA CAMELIA
Atiende sus órdenes por el TELEFONO N.º 526
Premiada en la última Exposición Nacional con MEDALLA DE ORO
FRANCISCO AVILA
150 va. al Sur de la Iglesia de la Dolores
SAN JOSÉ, C. R.

del gynacardato de soda, usa mi droga». Magnífico, viejo. Bien por sus triunfos, pero... Por qué usted no llevó su infalible droga al Ministerio de Guerra?

Benito Mussolini, recibió una carta de nuestro queridísimo Presidente. La carta decía así:

«Benito... Casa Presidencial, Costa Rica.

Te mando adjunto el discurso que pronuncié en Esparta y en el que dije que yo había recomendado antes que vos el sacrificio, (sacrificio viene del árabe *sacris* que quiere decir *frescura*). Voy rumbo a Liberia, (pues ando hace tres años de Bagaces a Liberia), y en ese lugar tomaré de nuevo el acostismo ya que fué tunda-do primero que el fascismo.

Recibí un abrazo de tu Maestro, —Julio Neno

EL TIMIDO ATAUFO

De Administración

Deseosa la Administración de LA PRENSA de normalizar todas sus operaciones, espera que los antiguos agentes de este periódico que más abajo citamos, se sirvan saldar los débitos atrasados que tienen pendientes con la Empresa.

“La Tribuna” está desorientada

Nuestro apreciable colega «La Tribuna», dice hoy refiriéndose a una nota que dimos en nuestra edición de ayer:

Falsas noticias sobre la Legación de Chile.

En relación con la noticia que publicó ayer el diario LA PRENSA, informando que serán nombrados Delegados a la Conferencia Panamericana de Chile, don Ricardo Fernández Guardia y Secretario de la Delegación don Otilio Ulate, tuvimos anoche oportunidad de hablar con un funcionario del Poder Ejecutivo, quien nos manifestó que nadie ha pensado en el nombramiento de esos señores.

De nombrarse un Delegado a Chile, no será el señor Fernández Guardia, y en cuanto al Secretario de la Delegación —en caso de que esta Delegación sea autorizada por el Congreso— no se enviará a nadie, pues será seguramente acreditado para ese cargo don Juan Dávila, nuestro Cónsul

en Chile y persona ampliamente capacitada para el desempeño de esas funciones.

De modo, —nos dijo nuestro informante— que la noticia es absolutamente falsa.

Y a continuación, el mismo colega dice en la misma edición:

Los candidatos a la Delegación de Chile.—Dos ex-Ministros.

Sabemos que el Poder Ejecutivo al tratar de la Delegación a la Conferencia de Chile, que ha de enviar Costa Rica, ha escogido dos candidatos para dicha Delegación.

Ellos son dos ex-Ministros, importantes miembros de nuestra sociedad y reconocidos juriscónsultos.

Si el Congreso se decide a aprobar el proyecto en tiempo el nombramiento recaerá en alguna de las dos personas dichas.

Entonces? Indudablemente, los señores de «La Tribuna», están trasnochados....

Confederación Gral. de Trabajadores

San José 13 de febrero de 1923.

Sr. Director de LA PRENSA

Ciudad.

Estimado señor:

Le agradecería darle publicidad en su importante diario a las siguientes líneas:

«La Confederación General de Trabajadores tiene el gusto de invitar a todos los trabajadores y excepcionalmente a las directivas de las sociedades constituidas de esta ciudad y toda la república, a la magna asamblea que en este Centro se verificará el domingo próximo de 2 a 4 pm.

En esta asamblea los Sres. delegados al Congreso Obrero Centroamericano, externarán de manera clara y concisa las bases fundamentales de la unión obrera centroamericana. Se tratará también del modo de elegir el delegado por Costa Rica. Quedando de Ud. altamente agraciado, me es grato suscribirme de Ud. atto. y seguro servidor.

LUIS BADILLA
Srio. General

Sobre la prensa Duplex

Lo que dice José Ma. Arias

Esta semana conversó un caballero con el señor Administrador de la Imprenta Nacional, y este señor le manifestó que el remate del arriendo de la Duplex se llevaría a cabo como ya se había anunciado, el diecisiete del presente mes, en las oficinas de la imprenta. Como así, señor administrador? De nada han servido las protestas de casi todos los periódicos del país, la oposición de doña Carmen F. de Güell y la repugnancia con que ha visto tal disposición el pueblo costarricense? Es que estamos todavía en tiempos de infamia y de abusos incalificables? ¿Y qué hace Tomás Soley, el que está llamado como el que más a cuidar de estos bienes, ya que en ellos tiene parte el que fué íntimo amigo suyo el recordado Rogelio?

Tanta sombra sobre tanta negra realidad.

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas “Lager grande y pequeña; Doble”, grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale

Estatutos de la Cooperativa Constructora de casas baratas

DE LA SOCIEDAD

Artículo 1.—Fúndase la asociación llamada «Sociedad Cooperativa Constructora» con asiento en San José de Costa Rica.

Artículo 2.—La asociación tendrá por objeto la construcción de casas higiénicas y baratas de un valor que no exceda de mil quinientos colones por acción.

Artículo 3.—La Cooperativa podrá adquirir y vender bienes inmuebles, así como realizar todas aquellas operaciones que concuerdan a los fines mutualistas que la Sociedad persigue.

Artículo 4.—La duración de la Sociedad será de diez años a partir de su fundación y podrá prorrogarse por acuerdo de las dos terceras partes de sus socios, convocados y reunidos en Asamblea General para ese objeto, en cuyo caso será renovada la respectiva escritura pública.

Artículo 5.—La asociación se constituye por los mil socios presentes, que se denominan fundadores; éstos a la fecha de febrero de mil novecientos veintitrés. Los que de

seen ingresar en lo sucesivo, deberán hacer la solicitud correspondiente a la Junta Directiva y ésta levantará una lista consignando numerados por su orden, los nombres de

Artículo 7.—La Cooperativa tendrá una Junta Directiva compuesta de Presidente, Vicepresidente, Secretario, Prosecretario, Fiscal y cuatro vocales, para la Administración y Dirección de sus negocios.

Artículo 8.—El Tesorero es de nombramiento privativo de la Asamblea, gana sueldo y tendrá que rendir una fianza. En las reuniones tiene nada más que voz.

Artículo 9.—En caso de disolución de la Cooperativa, se pagarán todos los gastos y se repartirá a prorrata lo que quedare.

Artículo 10.—El Presidente es el Representante judicial y extrajudicial de la Cooperativa.

DEL CAPITAL

Artículo 11.—Para formar el capital de la Asociación indispensable para la realización de los fines propuestos, cada socio, como a derecho a ingreso, deberá comprar una tarjeta numerada, pagando la suma de veinticinco céntimos cada una; después amortizará su acción pagando un colón sesenta céntimos por semana, antes de obtener por esto, su casa. Después de obtenida su casa, pagará la suma de tres colones veinticinco céntimos semanales, hasta la

total cancelación de su acción o sea la suma de mil seiscientos colones. El socio tiene derecho a amortizar mayores cantidades de las consignadas en este artículo como base mínimas.

Artículo 12.—El aporte reunido por los socios se distribuirá así: a) Mil quinientos colones para la construcción de la casa del accionista. B) Fondo para gastos de Administración y C) Fondo de acumulación para nuevas construcciones y así multiplicar el número de sorteos semanales.

Artículo 13.—Los fondos de la Sociedad, cuyo capital lo forman las cuotas y los donativos que hubiere, se depositarán en uno de los bancos o casas bancarias de esta ciudad, a nombre de la Tesorería, pero no se podrá pagar ninguna cuenta, si no se presenta por duplicado y con el V.º B.º del Presidente o del Fiscal. Se hará excepción de este requisito, únicamente para el pago de los gastos de tesorería, ya autorizados por la Directiva.

Artículo 14.—Para todo gasto de la Cooperativa, deben exigirse dos acturas o recibos; una para el Archivo de la Tesorería y otra para el Archivo de la Secretaría.

Artículo 15.—Una vez cancelada la suma de mil seiscientos colones por acción, el socio tiene derecho a pedir una constancia al Tesorero, quien la extenderá, para con este comprobante, el socio puede sacar, por su cuenta, el título de propiedad.

DE LOS SOCIOS

Artículo 16.—Pueden ser socios de la Cooperativa todos los trabajadores de buena conducta, inclusive mujeres mayores de edad; pueden ser socios los extranjeros radicados en el país.

Artículo 17.—Pueden ser socios los menores de edad, solamente en los casos excepcionales de que respondan por ellos sus padres o tutores; para esto se necesita un compromiso legal escrito y firmados por testigos.

DE LAS CUOTAS

Artículo 18.—El accionista puede tener como máxima dos acciones distintamente numeradas, entendiéndose que en los sorteos semanales los premios se otorgan por las cifras de la tarjeta de identificación.

Artículo 19.—El socio que antes de la cuarentava cuota se retire, pierde absolutamente todos sus derechos adquiridos; la única excepción es en caso de fallecimiento.

(Continuará)

Un gesto simpático

Se nos ha informado que el Gremio de Panaderos, ofrecerá, para las horas fúnebres que se prepara en marzo próximo, una corona a la memoria del recordado Joaquín Porras y compañeros obreros que cayeron en la gloriosa jornada de Buenos Aires.

También se nos dice que la Confederación preparará su homenaje para ese día.

¡Por Dios señor Cura!

Las gentes del Barrio del Hospital andan locas, desde que perdieron la hora.

El reloj del hermoso Templo que es orgullo de la capital, se declaró en huelga desde hace dos días. No hay modo que quiera seguir marcando la eterna monotonía del tiempo. Se plantó faltando diez minutos para las trece horas. Nadie lo saca de su mutismo. Será que filosóficamente piensa con los quiriométricos que el mismo trece es fatal.

Pero lo malo es que todos los que tienen que entrar a horas fijas a sus trabajos, esperan del bondadoso reloj sus vibrantes campanadas y cansados de esperar se van y llegan a sus trabajos a la hora del burro.

Ya que el señor canónigo Valenciano es tan amigo de la pólvora, le suplicamos que aunque sea con bombas nos recuerde la hora. Es una súplica que se la hacemos al margen de esta nota.

¡Por Dios señor Cura!

Reuniones de obreros

Esta noche se reunirá la Directiva de la Cooperativa de 7 a 8 de la noche y la Directiva de la Sociedad de Socorro Mutuo Confederada, de 8 a 9 de la noche.

Ambas Directivas se reunirán en la Confederación, para tratar asuntos de importancia de sus respectivas sociedades.

DE ULTIMA HORA

Don Alfredo González es atacado por “La Prensa” de New York

Se ha sabido en esta capital que una de las últimas ediciones de «La Prensa» de New York se han publicado turbulentos artículos contra el Sr. Ministro de Costa Rica en Washington don Alfredo González Flores.

Matrimonios en Alajuela

Leonidas Soto Molina con María Irene Mejías; Ricardo Fernández Segura con María Rosa González Q.; Eduardo Murillo Sáenz con Margarita Sánchez Araya y Jorge Alvaréz Castro con Delia Quesada Arias, de la ciudad.

José María Cruz Saborío con Balvanera Benavides y Donato Alfaro Fonseca con Delia Campos Bravo, de San José.

José Arroyo Venegas con Adoración Monge Arguedas y Salomón Bolaños Barrantes con Julia Fuentes de La Guácima.

Ismael Venegas Castillo con María Fernández Acuña y Manuel de Jesús Cerdas Morales con Donatila León Rojas de Turricales.

Eiraín Solórzano Fallas con Arcelia Solórzano de Desamparados.

Carlos Loría Molina con María Rodríguez Alfaro y Miguel Herrera Artavia con Antonia Castro Berrocal de Itiquís.

Santiago Alvarez con Jacoba González Cruz, de San Antonio.

Carmen Ramírez Esquivel con Regina González Salas, de El Carrizal.

José Antonio Vásquez Ocampo con Emilia Madrigal Cordero de La Garita.

Mauricio García con Eduviges Delgado Alvarez de San Isidro.

Malaquías Salazar Morera con Romelia González Zamora de Río Segundo.

Si necesita Ud. trabajos de Imprenta, encárguelos a Falco y Borrás, pasaje Calderón.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a puerto Limón el domingo 21 de los corrientes, los vapores ULUA, TOLUA, CALAMARES, PASTORES harán el servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días lunes en la tarde directamente para Nueva York vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders y Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-Agentes Sasso & Pirie Sucas., en San José.

G. P. CHITTENDEN
ADMINISTRADOR

San José, Enero 16 de 1923.

GRAN HOTEL METROPOLI

50 varas al Sur del Banco de Costa Rica

Cuartos con todo el confort

Excelente mesa — Especialidad: jueves y domingo
TELEFONO N° 861 APARTADO N° 1163

La Colonial de Miguel García y Hno.

está instalada provisionalmente en el local que ocupaban los Sres. Ant. Aien y Cia.
50 varas al Norte del Mercado



SOCIEDAD COOPERATIVA CONSTRUCTORA

TESORERIA GENERAL

Disposiciones reglamentarias

Es inútil que quiera obtener su recibo si no lo solicita por su número.

Si Ud. pide su recibo con un número que no es el suyo, pagará por otro socio y se expone a perder su derecho en el sorteo próximo.

La puntualidad en los pagos semanales es el triunfo de esta Cooperativa.

No olvide que la TESORERIA está abierta para recibir las cuotas únicamente los VIERNES, SÁBADOS, y LUNES de cada semana, de seis a ocho de la noche. Fuera de esas horas, o en otro lugar que no sea esta oficina, no podremos atenderle como Ud. se merece.

Hay siempre socios aspirantes que desean su lugar; no lo pierda, pues mañana sus hijos han de reclamarle con razón su indiferencia.
PIENSE EN SU PATRIA Y EN SUS HIJOS y Ud. será el mejor elemento de esta Cooperativa.

Familias prestigiosas

Existen en el mundo familias privilegiadas, muy dignas de ejemplo, que parecen nacidas para engalanarse con las flores de la inteligencia y vivir gozando de las dulzuras de la divina inspiración.

De este linaje, es la simpática y muy ilustre familia Volio-Jiménez, originada de nuestra heroica ciudad de Cartago; de aquella tierra fértil, tierra clásica donde perennemente se respira aire que vivifica y que vibra al clamor regocijado de tantos corazones patrióticos a la evocación de insignes ejemplos de abnegación y de fortaleza y de memorias esclarecidas e inmortales. Allí nacieron: Juan Bautista, Anselmo, Carlos, Claudio, Alfredo, Jorge y Arturo. Todos recibieron exquisita educación y todos han sido útiles y servido a la Patria con probidad y talento; a las letras costarricenses las han ameritado en extremo.

Juan Bautista, el mayor de la hermosa pléyade, fué un sacerdote ilustre, siempre enamorado de todo lo bueno, sobre todo, de sus sentimientos y convicciones religiosas, y digno del mayor respeto y estimación.

Anselmo, este fué siempre caballero, puede decirse, a carta cabal por su elevado juicio y buen criterio, por su noble carácter y notables cualidades.

Carlos, una autoridad muy solícita y competente, dentro del campo importantísimo de sus grandes especialidades médicas.

Claudio, actual Obispo de Santa Rosa de Copán, en Honduras; el más tierno y delicado, enamorado siempre de sus sentimientos y nobles convicciones religiosas, cuya musa se levanta a más azules y serenas regiones.

Alfredo, ese fué un espíritu cabal y culto, temperamento atildado, carácter lleno de exaltaciones generosas; su muerte fué una verdadera pérdida nacional. Llegue, pues, hasta

su tumba, el eco de mi voz como tributo que rindo a su memoria, como que tuve ocasión de admirar de cerca la nobleza de sus sentimientos.

Jorge, el General, pensador espi ritualista y republicano templadísimo, militar esforzado y heroico, gloria de este suelo y orgullo de la actual generación; inflexible en sus principios políticos y netamente democrático; impeniéndose al respeto de sus adversarios por su valor, por su honradez, su caballerosidad y su patriatismo. El progreso, libertad y tranquilidad de su país, son y han sido sus más bellos ideales.

Arturo, actual Presidente del Congreso, es un eminente jurista, defensor de toda causa justa y de su pueblo, respetuoso de la ley, activo y cumplido en todos los negocios que a su cuidado se encomiendan. Como los caballeros de los tiempos heroicos, armoniza dentro de su alma templada las energías más indomables para la defensa de sus ideales, con las más delicadas ternuras y las generosidades más espontáneas e impulsivas.

Hijos alimentados en los amorosos brazos de esa ilustre matrona que tanto supo de abnegación y de virtud; sólo llegaron a sus oídos adolecentes, nociones de honradez y patriotismo, equidad y justicia como esas heroínas romanas que formaron los primeros hombres de su siglo.

Su instrucción como ameritada educación, tuvo por norma el fomento de los preciosos dotes con que la naturaleza la privilegió para que llenara esa unión sublime que Dios le confió en el seno de la familia y en la vida social.

Orgullo legítimo que nadie podrá disputarnos, es el de contar entre nuestros coterráneos a la muy ilustre familia de Volio Jimenez, gloria inmarcesible de la cartaginesa tierra.

LEONIDAS PERALTA R.

LA NOTA PARLAMENTARIA

¿Que se entiende por pensiones de Derecho?

Que no se diga que las pensiones para los maestros, son de derecho, porque en este caso bastaban unos pocos artículos en la ley que así lo hicieran constar.

Por las trabas humillantes que se ponen, resultan en realidad de realidades, pensiones de gracia.

Si las jubilaciones significan el ahorro del maestro en su larga y penosa carrera, ¿para qué tanto requisito, para qué tanta traba y para qué tanta fiscalización?

Esa ley está hecha en moldes de mezquindad y mojigatería ridículas.

Al maestro debe tratarse de otra manera, ya que no es una limosna lo que se le va a conceder al cabo de su vejez.

O es una dádiva o es un derecho pero definase con claridad el sentido de esa ley que ahora se discute y que está plagada de artículos que fiscalizan hasta la vida privada del individuo, invocando la moral, cuando ésta ha sido es y será, un concepto meramente relativo.

¿Podría decirnos alguien hasta dónde llegan los linderos de la moral? Podría decirnos alguien el valor intrínseco de la moral?

Es tan variada la moral y tan caprichosa que difiere de hombre a hombre.

Es inmorale que el maestro se tome una copa, pero no es inmorale que frente a un templo de enseñanza se yerga altanera la Fábrica Nacional de Licores, cuyo poder financiero es la base del Estado.

Entonces para qué invocar ridicleces de una moral con el sello de la mojigatería, cuando según dice la ley esas pensiones son de derecho?

Nosotros entendemos que lo único que se debe contemplar en esa ley de pensiones, es el tiempo que el maestro ha trabajado en la enseñanza y nada más.

Por lo demás que gaste su plata como a bien tenga, que para ello ha empleado largos años de ruda e ingrata labor. Otro tanto ocurre con las maestras.

¿Para qué estar averiguando si tienen hijos o si no los tienen? ¿si son casadas o son solteras?

Repetimos que esta ley de pensiones para el Magisterio es odiosa, porque entra en detalles del dominio absoluto de la vida privada.

Los señores maestros deben rechazar esta ley con altivez y dignidad.

Que se haga otra ley de pensiones para maestros, más en armonía, más espiritualizada con el siglo que vivimos.

Y para la ley de pensiones que ahora se discute, pedimos al Museo Nacional un piadoso refugio en donde colocarla, como digno modelo de los tiempos de Felipe Segundo.

PIK.

Son embargados los bienes de don Juan W. Valenzuela y de don Fabián Esquivel

Don Felipe Pozuelo, por medio de su abogado don Alfredo Saborío, pidió ayer, ante el señor Juez Primero Civil, embargo de los bienes del ex-Administrador del Monte Nacional de Piedad don Juan W. Valenzuela y del Presidente de la Junta Directiva el caballero don Fabián Esquivel. Fue embargada la casa que tiene el señor Valenzuela frente al Teatro Moderno y varias propiedades que tiene don Fabián Esquivel. La noticia de este embargo ha sido muy comentada, pues no se esperaba en esta resolución. El domingo

entrante, según supimos esta mañana, otros accionistas pedirán el embargo de todos los bienes de los demás miembros de la Directiva. El Promotor Fiscal de la República don Albino Villalobos tiene también instrucciones del Gobierno de proceder así. Hoy tendrán una conferencia el Lic. don Luis Anderson, don Alfredo Saborío, el señor Pozuelo y el señor Esquivel, para arreglar este asunto cuanto antes, ya que se han complicado las cosas últimamente. Seguiremos informando.

Noticias inalámbricas de última hora

ESMIRNA.—Mustafá Kemal, líder nacionalista turco, llegó a esta ciudad.

WASHINGTON.—La señora Elena Nolan ha sido electa miembro de la Cámara de Diputados para reponer a su difunto esposo Jhon Marlan.

SAN FRANCISCO.—La costa del Pacífico fue azotada por un viento furioso.

WASHINGTON.—El Brasil, Chile y la Argentina están haciendo negociaciones bajo la base de reducción de armamentos.

BERLIN.—Policías alemanes chocaron con los franceses en Gelsenkirchen pero no hubo desgracias que lamentar.

BOSTON.— Los barcos

Aledo y Bellington fueron sacados de su ruta por una terrible tempestad.

WASHINGTON.—Los últimos avances en territorio alemán de parte de las fuerzas francesas han motivado protestas del Gobierno Germano y copias de esa protesta han sido enviadas al Cuerpo Diplomático.

PARIS.— El General Dégoutte ha declarado que las fuerzas francesas permanecerán en Alemania hasta que su gobierno haga un tratado para reparar los daños que se han infringido a Francia.

WASHINGTON.— Será nombrado Walter Aboate sucesor de Crowder en el puesto de Juez.

SE VENDE

Vidrios Grandes

Para ventanas de Casas de Comercio

Arroz del país

A ₡ 28 00 el quintal

Jabón Veteado, Americano

Cajas de 50 libras, a ₡ 26 00 cada una

Tomás Fernández F.

Almacén

Teléfono 198

Apartado 614

TRIBUNA OBRERA

Labor de achatamiento

Entre los muchos prejuicios que hay en las masas, está el del achatamiento. Sienten un miedo pueril por el compañero que con alas propias comienza a volar y a perderse de vista. Es cuando en las masas despiertan dos instintos: el de los ignorantes envidiosos y el de los sencillos y sinceros que suponen que aquel amigo se pasa a las filas enemigas y se constituye en cruel azote.

Por eso se empeñan las masas en retener a sus significados elementos y en estrabarlo su ascenso. Los buenos, ingenuamente piensan que con esto los salvan del descrédito que vendrá después; y los malos, los perversos, sienten el dolor punzante de la envidia como una daga que les entra al corazón al observar que el compañero a pesar de los pesares está abandonando la llanura y remontándose a la cumbre por sus propias alas.

Cuando esto ocurre, es cuando llueven los adjetivos y los insultos para el pobre que tuvo la audacia de empujarse un poco más que sus compañeros y logró romper el nivel común.

Entonces se hace un ambiente de difamación, para hundirlo y que caiga lo más pronto posible; la cuestión es que vuelva a ocupar su puesto en la llanura.

Porque arriba no conviene; aunque sea titánico el traje hay que bajarlo. Está arriba y es un claudicador, un oportunista y un explotador de las masas; abajo si es idealista; arriba no.

Para ser idealista, según el pensar de la masa espesa llamada pue-

blo, hay que estar en la llanura y tener ojeados los codos de la americana, rotos.

Pero toda esta labor de achatamiento es inútil, porque en la vida como si fuese algo matemático, el que ha de surgir, surge y surge por impulso de su valor intrínseco. Tarde o temprano se opera este fenómeno.

No se crea que esos elementos que se van significando en el montón, toman a éste, para traficar con una candidatura de diputado o de municipe; esto es una candorosa suponerlo, desde luego que más bien es el montón el que necesita de esos elementos. Esto no tiene discusión alguna.

Por eso cuando oímos decir que fulano y zutano desea llegar en hombros de los obreros a tal o cual puesto, pensamos que no son fulano o zutano los beneficiados, sino los mismos obreros que necesitan por fuerza de la realidad quienes los representen.

En cambio el obrero que llegue al Municipio o al Congreso, es como si cayera al Circo Romano.

GIL SOL

Sección política cedida

ASCOS al anónimo

En la asamblea ordinaria que celebró anteayer la Confederación General de Trabajadores, el apreciable artesano don Enrique Cortés Lira motionó porque se consignara una protesta enérgica y viril de obreros asociados en contra del autor o autores de la hoja volante que circuló en estos días atacando a los miembros más sobresalientes de aquella asociación, Pérez, Padilla, Montero y Falcó.

Hubo discursos de solidaridad y confianza a los distinguidos señores antes citados; pero la asamblea optó por hacer desprecio del engendro anónimo, sin respaldo ni reputación desde luego.

Los obreros suponen que este es un medio de iniciar campaña contra el Partido Reformista en la persona de sus miembros más honorables y talentosos, y que estas agresiones ocultas provienen del campo olímpico.

Misa de Requiem

Mañana se verificará en la Iglesia de la Merced una misa en sufragio del alma de don Faustino Viquez, fallecido en esta ciudad hace ocho días. Renovamos nuestro sentimiento de pesar a la distinguida familia del extinto.

Enferma

Desde hace mucho tiempo se encuentra postrada en cama la apreciable señora doña Josefina Castro. Que mejore pronto son nuestros deseos.

Bautizo

Con el nombre de Mireya del Carmen ha sido bautizada la niña de los esposos don Rafael Castro Quesada y doña Emilia Silva Salazar de Castro Quesada.

Carnicería EL CAPRICHIO de AUGUSTO COLOMBARI

Como lo indica su nombre, tiene su capricho, en el ganado que consume, examinado, gordo y escogido, en mantener un surtido completo de carnes famosas.

Boast Beef. Res, cerdo, ternero y carnero los sábados. Por demás está decir, que esta carnicería está montada al estilo europeo, no admite moscas.

ORDENE POR TELEFONO 321



Cigarillos

VICTOR

16 por 50 céntimos

Para los niños

MIGATO

Muchas personas estiman que el gato es un animal infiel y poco inteligente. Sin embargo yo conozco el caso de un gato, que por sus condiciones de inteligencia y bondad, se hizo querer entrañablemente de sus amos.

Hubo en casa, desde antes que yo naciera, un gato negro de fino pelaje, de lindas formas, con una cabeza muy grande y enormes ojos. Mi abuelita me ha contado que siendo muy regalón, se tenía temores que sintiese celos al ver una guagua. Pero no fué así. Apenas oyó el llanto de la recién llegada, se instaló a su lado, constituyéndose desde entonces en su más asiduo compañero: compañero de alegrías y de penas.

Mientras fui creciendo fui conociendo mejor las admirables condiciones de mi gato que lo asemejaban en mucho a un verdadero niño; dócil y humilde, obediente y cariñoso; comprendía todas las cosas con verdadera rapidez, y regalón como era en grado sumo, adquirió costumbres de verdadero refinamiento: tomaba únicamente de nuestras mismas comidas, para dormir tenía una cama especial, y siempre descansaba la cabeza sobre una almohada, y si ésta le faltaba, apoyaba la cabeza sobre una de sus manitas. Era sumamente aseado, hasta evitar el caminar sobre la tierra suelta o húmeda.

Cuando habían enfermos en casa era siempre el compañero inseparable del que sufría, y en cuanto a mí, puedo asegurar que conocía con precisión mis horas de salida y regreso de la escuela: me seguía cada vez que salía a la calle, queriendo acompañarme, y al volver a casa lo encontraba siempre aguardándome, haciendo mil demostraciones de júbilo al sentir el ruido de mis pasos.

Mi gato demostraba tener sus gustos particulares por la música, pues cada vez que yo tocaba el piano corría a ponerse a mi lado y perma-

neca quietecito, escuchando. Habían piezas que parecían no ser de su agrado o le causaban tristeza pues en cada ocasión que yo las ejecutaba, él se subía a mis faldas y con grititos suplicantes, que no era el maullido de un gato, me daba a comprender que deseaba que no continuase; y si yo no le hacía caso, subía al teclado y se interponía para que no pudiese continuar.

Prueba del cariño que le tuve y de los muchos cuidados que le prodigué, es que vivió casi diecisiete años. Ya en los últimos dos años de su vida, adquirió los mismos achaques de la vejez en los humanos; se puso antojadizo y de apetito caprichoso, y hasta tenía que darle alimentos especiales para que los pudiera tomar; gustaba pasarse las horas durmiendo, arrellenado en su cama sin que nadie osara molestarlo.

Yo había llegado a encariñarme en tal forma con mi gato que se me ocurría que jamás nos separaría el destino; y así es que cuando le sorprendió la muerte, siendo yo ya una niña, me invadió una pena inmensa y hasta ahora pienso que el recuerdo de este animalito, mi compañero, casi un hermano para mí, no se borrará jamás de mi memoria.

Ved, pues, cómo el gato, que es estimado como el más inferior de los animales domésticos posee cualidades y sentimientos que sólo necesitan que el amo lo sepa desarrollar y cultivar en ellos.

Ved, pues, cómo el pequeño felino es también merecedor, como el caballo y el perro, del cariño y cuidados de su amo. Invoquemos para él la misma protección que se concede a los demás animales, cooperando en esta forma a la nobilísima tarea de la Sociedad Protectora de Animales, la que persigue y predica la protección y el buen tratamiento para todos los animales, sin excepción.

AIDA KERR H.

DR. CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Gárganta
Horas de oficina de 10 a 11, y de 2 a 3 5, contiguo al Teatro Variedades
Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

De Cartago

La familia de don David Peralta saldrá en breve para Alajuela.
—Don Guillermo Iglesias y señora salieron para Agua Caliente.
—La señorita Lydia Cabezas se encontrará en esta ciudad.
—Don Elías Vicente y familia salieron para Oreamuno.
—Don Francisco Gómez regresó del Guanacaste.

—La familia de don Jenaro Leiva regresará en breve del campo.
—Don Enrique Rumberbaun y familia salieron para Puntarenas.

—En breve se verificará en esta ciudad la boda del Sr. don Agustín Gutiérrez con la estimada señorita María del Carmen Chacón.

Corresponsal

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

Encargue sus trabajos de Tipografía en la Imprenta Falcó & Borrás.

Cura de Alajuela

Fray Raimundo M. Martín ha sido nombrado Cura de la Ciudad de Alajuela, por el Cabildo Eclesiástico. El Presbítero don Josafat Jiménez pasará a esta Capital.

Fiestas Sociales

Las melcochas de ayer

Ayer en la tarde se verificaron las melcochas que organizaron las Srtas. Ada Paynter, Victoria Coronado y Cristina Pattoni. En el parque Bolívar se reunieron a la hora señalada muchas señoritas y caballeros, que se retiraron muy complacidos de los encantos de la fiesta.

Bautizo en Heredia

Fué bautizada en la ciudad de Heredia, con el nombre de Matilde, la primogénita del caballero don Guillermo Ulloa y su señora esposa doña Clotilde Lizano de Ulloa.

Del hogar Quirós-Oreamuno

Con el nombre de Margarita será bautizada la niña del caballero don Amadeo Quirós y su señora esposa doña María Cristina Oreamuno de Quirós.

Boda Liles-Chinchilla

En Guadalupe se verificará muy en breve la boda del señor don Benjamín Liles con la apreciable señorita Balmína Chinchilla. Por la dicha eterna de los futuros esposos hacemos fervientes votos.



En Honor de la Belleza

destruya esa película de sus dientes

La dentadura no puede brillar si está empañada por la película. Si Ud. quiere tener los dientes blancos, debe Ud. saber cómo destruir la película.

Durante esta semana, puede Ud. obtener en la droguería o botica más cercana, un nuevo método, gratis. Millones de personas lo emplean en la actualidad. Los principales dentistas lo aconsejan en todas partes. No vacile en hacer la prueba. Los resultados que obtenga en una semana pueden ser una revelación.

La película, el mayor enemigo

Pero esta no es sólo cuestión de belleza. La película destruye millones de dientes. A ella se atribuyen ahora la mayoría de las enfermedades de los dientes.

La película es esa substancia pegajosa que Ud. siente. Se adhiere a los dientes, penetra a los intersticios y allí se fija. El cepillo corriente para dientes, usado a la antigua no puede destruir la película, de modo que deja la mayor parte intacta.

Es la película la que se mancha, no los dientes. La película es el origen del sarro. Retiene las partículas de alimento, que se fermentan y forman ácido. Mantiene este ácido en contacto con los dientes y produce la caries.

En ella se reproducen los microbios por millones. Estos, con el sarro, son la causa fundamental de la piorrea. Y todas estas enfermedades han ido en aumento constante, debido a que el cepillo no ha bastado para destruir la película.

He aquí la era dental nueva

Después de muchos años de investigación, la ciencia dental ha hallado nuevos métodos para destruir la película a diario. Los métodos se han comprobado como eficaces, por medio de pruebas cuidadosas. Los especialistas más eminentes los recomiendan. Y en la actualidad los emplean millones de personas, en gran parte debido al consejo del dentista.

Estos métodos se han combinado en la pasta dental Pepsodent. Todos ellos reunidos destruyen la película, como no se había logrado hacerlo hasta ahora. Y está produciendo, en todo el mundo, una era nueva en la limpieza de la dentadura.

Esa es la pasta dental que se le pide, con urgencia, que pruebe. Vea los resultados instantáneos, y observe los resultados al cabo de diez días. Entonces, decida por sí mismo entre los métodos anticuados y el método moderno.

Los resultados únicos

Uno de los elementos de Pepsodent es la pepsina. Otro, aumenta el digestivo del almidón en la saliva, para digerir los depósitos amiláceos adheridos. También aumenta la alcalinidad de la saliva. Esto, con el objeto de neutralizar los ácidos bucales que producen la caries.

Otros dos elementos atacan directamente la película. Uno de ellos conserva los dientes tan perfectamente pulidos, que no permite que la película se adhiera a ellos.

Con cada aplicación, Pepsodent produce los mismos resultados. A diario destruye a los mayores enemigos de los dientes. Y así, los dientes quedan perfectamente protegidos, como no lo fueron nunca.

GRATIS

Sólo esta semana

En cualquiera de las droguerías o boticas mencionadas abajo, le obsequiarán un tubito para 10 días. No tiene más que presentar el cupón. Deje que este nuevo método se recomiende por sí solo. Juzgue por los resultados de lo que significa para Ud. Conozca el nuevo método, que ha permitido a millones de personas conservar sus dientes más blancos y más sanos.

Vea y sienta sus resultados

Presente este cupón por un tubito para 10 días. Note lo limpios que se sienten los dientes, después de usarlo. Fíjese en la desaparición de la película viscosa. Observe cómo emblanquecen los dientes, a medida que desaparece la película.

Los resultados son rápidos e indudables. El folleto le dirá el por qué. Por su propio bien, conozca todo lo que esto significa.



En la actualidad lo usan millones de personas

Millones de personas usan ahora Pepsodent. Ud. puede observar los resultados por todas partes donde dirija la vista, en los dientes brillantes. Las damas que creen que sus dientes son blancos ahora, deben observar cómo se ve su dentadura sin película.

La dentadura de los fumadores está más propensa a mancharse. Ellos podrán observar los resultados más brillantes. Pero quienes más necesitan Pepsodent son los niños. Sus dientes están más propensos a la caries. Los dentistas aconsejan la aplicación diaria de Pepsodent, desde que aparece el primer diente. Puede evitar males duraderos.

Pepsodent PAT. OFF.
REG. U.S.

El dentífrico moderno

Presente este cupón por un tubito gratis, a

(Nombre de la droguería o botica)

Un tubito para 10 días, gratis

Presente este cupón, con su nombre y dirección, a cualquiera de las droguerías o boticas anotadas. Bueno por un tubito de Pepsodent para 10 días.

Nombre

Dirección

Los lectores de fuera de la ciudad pueden enviar por correo el cupón a The Costa Rica Mercantile Co., Apartado No. 19, San José, Costa Rica, y recibirán el tubito por correo.

Solo un tubito para cada familia.

De Juan Viñas

La familia de don Alberto Echarri está de temporada en este cantón desde hace algunos días. Que las brisas de nuestro pueblo les sean provechosas. Se dice que vendrán otras familias a verse; bien por el comercio, que a estas horas está muy triste por aquello de la patente doble.

—El curso lectivo fue abierto en los primeros días de este mes y se está activando la asistencia a fin de que no haya dificultades para que los maestros puedan trabajar en todas las asignaturas sin tropiezo alguno. Dichosamente tenemos un Juez Escolar, que es la tapa para eso de llevar los muchachos a la escuela. Bien, muy bien, amigo Neto; soque el breque que esto se lo agradezco.

—El negocio del azúcar debe dar pingües ganancias, porque el Inge-

nio de los señores Lindo y Compañía trabaja día y noche; lo que sí no se nota, es que los sueldos no han sido aumentados y esto como es natural no deja de ser injusto; es el momento de recompensar a estos pobres peones.

—Hace algunos días que estamos con muy buen tiempo, eso nos tiene contentos, pues ha sido raro que en este verano no llueva al extremo de aburrirnos, como ha ocurrido en otras épocas.

—La Compañía de la United Fruit compró la finca el Pegivalle en Turriquitte de este cantón; y por tal motivo se cree que la situación cambie en aquel distrito, pues una vez pasada la cosecha de los pegivales, queda muerto el comercio y paralizado todo negocio debido a que la fruta indicada es la vida de aquel distrito.

—El maestro don Manuel Rojas Alpizar se trasladó a Turrialba. Muy sentida ha sido su separación de esta escuela; son muchos los padres de familia que le están muy agradecidos por lo bien que se portó con sus hijos, dejándoles muy buenos recuerdos con sus buenos consejos y su método de enseñanza. Felicitamos a los vecinos de Turrialba por tan buena adquisición.

—El domingo último se jugó en la plaza de este cantón un match, resultaron perdedores nuestros jugadores. El match se verificó con un team de Turrialba. Los vencedores fueron obsequiados con un refresco en el salón de la Jefatura y el match fue amenizado por la filarmónica de esta villa.

CORRESPONSAL